

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MARI TIEMAS

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 181

2 PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1.50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago adelantado. — Número suelto, 5 centimos. — Aéreo, 10 id.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPORES DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

entre

ALICANTE y costas de FRANCIA y ARGELIA

por los magníficos vapores de gran marcha y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Marsella. — Servicio semanal. — Uno de los tres citados buques saldrá de este puerto DIRECTO para Marsella, todos los martes a las cuatro de la tarde.

Línea de Argel. — Servicio decenal. — Salidas para el puerto de Argel los días 5, 15 y 25 de cada mes, a mediodía, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Línea de Orán. — Servicio semanal para dicho puerto, todos los martes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, haciendo su regreso los sábados.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato a los pasajeros. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

No queremos hablar de los vicios que hay que corregir, porque ya lo hemos hecho; de las faltas de esta gente monárquica, porque a diario las estamos poniendo en solfa. Nuestro objeto es llamar la atención del lector hacia un hecho significativo: la unión de todos los republicanos en un acto solemne.

Nos referimos a la velada celebrada en la escuela laica de niños de esta capital hace poco. Allí estaban republicanos federales, republicanos de la fusión republicana, republicanos progresistas revolucionarios. Todos no obstante su distinto matiz, hablaron de conformidad y pidieron instrucción para el pueblo, todos convinieron en la necesidad de un cambio de instituciones para regenerar al pueblo español. Allí no impidió el *adjetivo* para la unión de todos y para que con ansia febril quisieran todos los republicanos democracia, república, regeneración verdad. Allí a nadie se le exigió que abdicase de sus ideas, olvidase sus compromisos y maldijese del Jefe. ¿Para qué? Esa exigencia hubiese sido injusta e impropia.

Pues bien, para hacer la revolución no hace falta tampoco la fusión o confusión. Lo que se necesita es resolución y patriotismo, pues para ocupar un puesto de peligro y batirse, lo que se requiere es valor y entusiasmo.

Hemos creído oportuno recordar este hecho y hacer estas ligeras consideraciones, hoy, precisamente, que tendrá lugar en el teatro Principal de Alicante un meeting federal, en el cual los oradores es de suponer hagan la propaganda de su programa político y digan que es el mejor, el único para hacer la felicidad de la nación.

Respetamos sus ideas, de las que no participamos y propagamos a nuestra vez las del partido republicano progresista. Y así cumplimos como buenos. Cuando llegue el momento oportuno, recordaremos los repetidos ofrecimientos de los republicanos federales de ir a las barricadas para instaurar la República. Hasta entonces nada tenemos que hacer. Acabaron por fortuna las polémicas apasionadas y personales en la prensa para dar lugar a la discusión tranquila de los principios, y a la propaganda de las doctrinas políticas.

Como a la hora en que se publicarán estos renglones, se hallarán en Alicante los republicanos federales señores Estevanez, Vallés y Ribot y Palma, así como las comisiones de los pueblos convocadas para asistir al *meeting*, a todos enviamos nuestro cariñoso saludo, cumpliendo con un deber rudimentario de cortesía y con el dictado de nuestra conciencia, que nos dice que en cada republicano de buena fé vemos un correligionario, y más que eso, a un hermano.

APUNTES POLÍTICOS

Nuestro muy apreciable colega *El Graduador* órgano de la concentración democrática no ha tenido a bien decir que los señores Beltrán (D. Gaspar) y Noguera no forman en ese partido en gestación.

Tampoco ha tenido por conveniente dar falta tiempo para insertar en sus columnas noticias de efecto *escénico*, y vayase lo uno por lo otro.

Hablando de la prensa de gran circulación dice nuestro apreciable colega *El Balauarte* de Sevilla lo siguiente:

“Necesitan en momentos determinados un motivo para hacer campañas de oposición, de esas que en la alta jerga periodística llaman botafuegos, para matar un ministro.

Y con notorio atropello de la *sindéresis*, de la consecuencia, de la verdad y de la razón, escogen la actitud de Robert para probar las vacilaciones de Silvela, la poca autoridad del mismo, la imposición del catalanismo de Durán y otras ludezas que ya no sabíamos.

Tienen tanto acierto para hacer esta campaña, que trastornan el fiel sentido de las cosas, se desdican de lo dicho, y con escándalo de los lectores sensatos, afirman hoy lo contrario que ayer.

¿Y estos son los señores periodistas políticos que, con bombos inusitados, están pregonando a cada minuto su influencia en el país?

¿Y éstos los que se erigen en maestros, y vienen con humos a provincias en son de apóstoles?

¡Valientes sandios!

Se impone, sí, se impone la regeneración de la prensa. Porque esto no es manera de discurrir.

Anteanoche recibió el señor ministro de la Gobernación un telegrama del gobernador civil de Barcelona, expedido a las seis y media de la tarde. A dicha hora no ocurría novedad en dicha capital.

Dice el Sr. Sanz Escartín que en el pueblo no había advertido ningún síntoma de desorden, y que el alboroto estudiantil en que intervinieron las fuerzas de orden público, fué únicamente unos escolares contra otros.

NOTAS Y NOTITAS

La Jefatura

Apunta un periódico local la idea referen

te a que el barón de Petrés, aspira a la jefatura del partido conservador alicantino, y quiere fundar un periódico conservador revolucionario para conseguirlo.

Que buena es la revolución que hasta los conservadores la quieren, sin perjuicio de hablar mal de ella en presentándose ocasión.

Por supuesto, hay revolucionario *de-doble*, y de ello están todos enterados.

Los polaviejistas
Barcelona 15.—La Junta de polaviejistas ha acordado constituirse definitivamente bajo la denominación de Unión regionalista, prescindiendo de toda jefatura política.

El gobernador ha denunciado al periódico catalanista *La Veu de Catalunya*.

Dijese que algunos alcaldes de barrio dimitirán.

Al señor ministro de la Guerra
Tienen los mismos derechos los soldados del primer batallón de Tetuán número 45, que los del mismo de Guadalajara número 20? Si así es, ¿por qué a los primeros se les abonan los haberes y pagas de sargentos que se les adendan, por no haberlos percibidos en el distrito de Cuba, y a los segundos por más instancias que promuevan no son atendidos? ¿Acaso todos no son individuos y tropa?

Muy justo es que el E. S. Ministro de la Guerra tome cartas en el asunto, y por quien correspondía, haga que se les abonen las tres mensualidades que no han sido percibidas por los individuos del citado batallón, aun cuando se hayan acogido a los beneficios del párrafo 2.º del R. D. de 16 de Marzo de 1899 pues en las mismas condiciones esta efecto.

Es lo que esperan de la recta justicia del E. S. Ministro de la Guerra, varios repatriados de esta localidad.

Aspirantes a procuradores
Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha publicado una real orden que anteaer apareció en la *Gaceta*, y cuya parte dispositiva dice así:

1.º En el decanato de los Colegios de los Procuradores de capital donde haya Audiencia territorial, se llevará desde el 1.º próximo Noviembre un libro titulado *Registro de Aspirantes*, en el que se anotarán los nombres y demás circunstancias de los que estuviesen practicando en el despacho de cada procurador del territorio.

2.º Será obligación de los procuradores elevar al respectivo decanato lista de los aspirantes que ingresaren en su despacho, dando también cuenta semestral de las altas y bajas que en otros ocurran.

3.º Las certificaciones de prácticas que expidan a instancia de los aspirantes serán visadas por los decanos de los Colegios referidos, con arreglo a lo que resulte del mencionado libro, para que el documento surta los debidos efectos.

4.º El tiempo de práctica que exige la disposición de que se viene haciendo referencia se contará desde la fecha de la inscripción en el Registro para los aspirantes que ingresen en el despacho de un procurador después de su creación, y desde el día en que hubiesen comenzado su práctica, para los que se hallaren ejercitándola en la actualidad, siempre que esta circunstancia se haga constar en el Registro dentro del mes siguiente al de su apertura.

A presidio por error
Dice *El Eco* de Cartagena:

“Conducido por la guardia civil ha ingresado hoy en la cárcel Víctor Sainz y Sainz, detenido hace días en Burgos por un agente de vigilancia, que lo confundió con un presidario que se fugó hace tiempo de este penal.

Según ha manifestado, el agente le encontró en la calle, le preguntó su nombre y al decirle que se llamaba Víctor Sainz, le exigió los documentos que llevara.

Exhibió el pobre hombre un certificado de quintas y la cédula personal del año pasado; pero no le valieron papeles, y fué metido en la cárcel de Burgos, registrado con

el nombre que se empeñó el guardia debía llevar.

Entregado a la guardia civil, ha venido rodando por cárceles y trenes, hasta hoy que ha llegado a esta ciudad.

Esta mañana se ha presentado en el presidio una pareja de la benemérita, para entregar el preso, y una comunicación del gobernador de Burgos, noticiando el envío de Fulano de Tal, presidario y fugado del establecimiento, y cuya captura estaba encomendada. Pero el Jefe del Penal, que conoce perfectamente al Fulano, se ha negado a admitirlo porque ni siquiera de vista conoce a Víctor Sainz.

La guardia civil ha conducido el preso a la cárcel a disposición del alcalde.

Y allí ha quedado el pobre hombre, que ha tenido que hacer un viaje de Burgos a Cartagena, custodiado como un criminal y durmiendo en las cárceles para que se desvanezca el error del agente que verificó su captura y que tal vez estará esperando que le den un premio, por haber llevado a cabo tan *importantísimo* servicio.

El célebre general de marina, ó almirante Montojo, el de las célebres frases telegráficas: “Salgo con la escuadra a buscar al enemigo,” y luego resultó que había *salido* para entrar *más adentro*, ha sido condecorado con el siguiente puntapié:

“Vengo en disponer la separación del servicio de contralmirante de la armada don Patricio Montojo y Pasarón, pasando a la situación de reserva, con incapacidad para desempeñar destinos, en virtud de sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, constituido en Sala de Justicia en 21 de Septiembre del corriente año, por la destrucción de la escuadra del apotadero de Filipinas y rendición del Arsenal de Cavite.”

Y dirá D. Patricio: —Bueno, que me echen. ¡En pagándome el sueldo... que digan!..

Esta noche se celebrará en el teatro Principal el *meeting* federal, que promete estar concurrido.

Como hoy llegan a Alicante los señores Estevanez, Palma y Vallés y Ribot, les enviamos nuestra cordial bienvenida, y asistiremos al acto como espectadores.

Todos los días se habla del entargado de las calles de Alicante y seguramente no en buen sentido. Hojese la colección de la prensa local y se echará de ver la exactitud de nuestro aserto. Un día sale un colega quejándose de la forma como se colocan los tarugos, otro dice Fulano que los trabajos no se hacen con arreglo al pliego de condiciones, y hace poco un estimado colega participaba a sus lectores que el Arquitecto municipal Sr. Guardiola en una visita de inspección que giró a las obras del entargado mandó retirar bastantes de éstos por no ser buenos y no estar en buenas condiciones. Es esto escandaloso.

Es preciso convenir en que los concejales de nuestro Ayuntamiento si quieren, tienen muchas cosas en que ocuparse, pero si no les gana de mirar por la prosperidad de este pueblo, con echarse a dormir hay bastante.

Por construir está el cementerio civil, la casa de socorro, el alcantarillado de la población; la vía metálica, la prolongación de la alcantarilla que vierte en el puerto, y tantas mejoras como hay aprobadas y no se piensa en realizar. Esta apatía retrata perfectamente a una corporación.

La manía de proyectar tiene por fundamento la de mejorar y perfeccionarse; y todo pueblo que no observe en este punto la regla de que debe hacerse lo que se proyecta y es útil, cuente con su descrédito. ¡Desgracia para la sociedad, que se pica del contagio de minorar y proyectar para engañar al pueblo, bien pronto es conocida y no hallará ella un solo proyecto para salvarse.

Según *La Regeneración*, en breve el ilustrado médico D. Antonio Bico reunirá a

unos cuantos amigos, ante los cuales explicará un proyecto de enmienda, que podrá sin dificultad llevarse a la práctica.

Celebraremos que así sea y cuente el señor Rico, que además es republicano, con nuestro modesto concurso, si hace falta:

Ideas sueltas
Unión imposible

Hay dos orillas en el mar de las ideas y hechos repugnantes. En la una están los hombres honrados; en la otra los que no lo son. Unos y otros se unirán cuando se abracen Cain y Abel, que no se abrazarán nunca.
—J. Martí.

Resulta después de mucho hablar que Alicante ha perdido la estación telegráfica permanente que tenía y ahora el servicio se hace limitado.

¿Qué hay que decir á esto? Nada. Conformémonos y aquí paz y después la gloria.
Amen.

La fecha definitiva para la reunión de las Cámaras de Comercio en Granada se ha fijado en el 29 del corriente, con objeto de conocer las resoluciones que adopte el gobierno hasta ese día en la cuestión de las economías.

Según nuestros informes, predominarán en la reunión acentos de gran prudencia y mesura y se formulará una enérgica protesta contra las tendencias de algunos elementos separatistas de Barcelona y Bilbao.

DECADENCIA DEL NOTARIADO POR LA LIBRE CONCURRENCIA

Del periódico profesional que se publica en Reus, *El Notariado*, y que está dedicado á la defensa de la clase, tomamos este artículo que creemos de interés para el público en general:

“Abatida la frente por la vergüenza y casi babilónicas de espanto, vamos á contar á quien lo ignore, es decir, á los que puedan evitarlo á denunciar á quien debe corregirlo, algo nada más, sobre el estado de degradación y envilecimiento á que ha llegado el Notariado español.

Cuando en distintas ocasiones espiníticas ticular legislación, para infiltrar sávia de moralidad en el organismo notarial, no comprendíamos por qué causa acudieron presurosos los más acreditados notarios, mostrando un dedo sobre la boca y suplicando con todo encarecimiento no se pidiera reforma alguna, porque iba á desaparecer la clase (¡sic!), á quien mucho convenía el *statu quo*, la libertad del trabajo y el silencio. “No hagamos nada, por Dios”, recomendaban los individuos de las juntas directivas, y ese eco se repetía por los notarios de más clientela, de más renombre, de esos que hacen miles de documentos cada año... hasta el punto de ahogar las nobles aspiraciones de los Montaut, los Costa, lo Ocampo y demás noble pléyade, que todavía cobija la clase, de inteligencia y honradez.

Hemos dicho que no comprendíamos bien aquella suplica del mutismo, y es que, durante nuestra larga práctica profesional, no supimos que podía ejercerse la notaría de otra forma que como prescriben las leyes y reglamentos: que no se podía dar fé de actos y contratos en que no intervinieran las partes contratantes con el notario y aquéllas no eran conocidas de éste. Pensábamos que el artículo 314 del Código penal rezaba también con los notarios, que faltando á la verdad en la narración de los hechos (número 4.º), cometían un delito castigado con cadena temporal y multa; recordábamos el juramento que prestamos de observar las leyes; estábamos imbuidos de la moral profesional y creíamos de buena fé, con Kant, que la moral tiene por base el deber y no el interés.

Más, tiempo andando y por permisión de Dios, hemos llegado á conocer, no los vicios, sino las costumbres de los notarios en faltar cada día á los preceptos de la ley y la moral, olvidando sus deberes y sus juramentos; y es axiomático, que cuando los vicios se truecan en costumbres, ya no queda ni aún la esperanza de la enmienda.

Forzoso es decirlo, aun que nos avergüence; las enfermedades tienen que ser conocidas y diagnosticadas para ponerlas remedio. Los notarios que no se arrojan al cieno de la mentira y la indignidad, no autorizan instrumentos, y como consecuencia, no obtienen de su profesión lo necesario para su sostenimiento, salvo rarísimas excepciones: los otros son los poderosos, los mimados por la fortuna, los que tienen la fuerza, los que á veces en nuestra corrompida política ofi-

cian de caciques, los que se erigen en presidentes de juntas regionalistas ó separatistas... y cuando los lobos, dijo E. ope, se empeñan en tener razón, ¡pobres corderillos!

Lo diremos de una vez: los notarios que amontonan en sus protocolos más documentos, no presenciaban todos los actos suyos documentos autorizan; convierten en industria la profesión, y muy lucrativa industria ya que en ella sólo ponen su poca aprensión.

Un compañero que ejerce autoridad entre los notorios, nos dijo en cierta ocasión: “Aquí los notorios no vamos á hacer los protestos; mandamos á un escribiente, y eso es de antiguo. Un protestado se resistió cierto día á reconocer la autoridad del escribiente; lo dijo éste á su principal, y entonces el notario, esperó de intento que hubiera mucha gente delante del protestado para avergonzarle con el protesto.”

—“¿Y como, le objeté, los interesados no prefieren notarios más prudentes?”

—“No elije el protestado, nos contestó, notaría que haga por medio de su escribiente el protesto: es el tenedor de la letra el banquero ó el empleado del Banco quien busca notario, que compartió con éstos los derechos tarifarios de las actas y que firma sin ver ni oír al librado. Así lo hacen, y ellos mismos lo dicen, el notario A y el B, que aquí tienen acaparados los protestos...”

Después de esta conferencia nos dimos cuenta de lo que significa la *libertad del trabajo* entre los notarios.

Presenté un día en nuestro despacho el escribiente ó oficial de un notario ausente, para que, como substituto, le signáramos y firmáramos un testamento y otros varios documentos que se habían hecho ante dicho oficial.

—“¿Y el testador y otorgantes, donde están?”

—“Se fueron ya á sus casas respectivas, me contestó.”

Y como le manifestara que no podía autorizar acto que no presenciaba, me insinó, que sentía haberme hecho esa distinción; que otros notarios le firmaban y firmarían sin reparo alguno, como era arraigada costumbre.

Esos notarios no dan fe de los actos y contratos que ante ellos pasan, sino que interponen su autoridad para dar carácter de verdad á lo que puede ser mentira, y desde momentos comienzan. ¡Y esos notarios duermen tranquilos! ¡y no se da el caso de que se arrastren la cadena del presidario!

Aún tienen el desahogo de decir, que siendo sus documentos expresión de actos verdaderos, no se perjudica á nadie con su procedimiento... mientras, por tales abusos y ese inmoral acaparamiento de negocios, que hacen por tales procedimientos, ven perecer de inanición á sus pobres compañeros y es que para ellos es honrado todo lo que presentan como legítimo, por un extravío de su ciega inteligencia.

Antes se decía entre curiales: “Dámelo articulado y te lo daré probado.” Hoy puede parodiarse entre notarios ese afimismo picaresco: “Dámelo formulado y te lo daré signado, firmado y rubricado.”

Aunque estos abusos son de bulto, hay otros muchos de que hablar para otro día.

¿Y esto puede continuar, hoy que el ambiente repite por todas partes la palabra regeneración? Continuará y se perpetuará mientras la legislación notarial no evite el ilimitado acaparamiento de negocios, en manos de hombres nada respetuosos con su conciencia.

¡Tan fácil como ha sido que los relatores de las Audiencias y escribanos de juzgados, por un simple reparto, hayan ganado en moralidad y consideración, todo lo que han perdido los notarios!

J. F. Sanchez Garcia.

Desde los Madriles

(De nuestro servicio especial.)

SUMARIO: La falsificación al día.—Un colmo del año 34.—Caco en activo.—Judas tamaño.—Ya verán ustedes!—Sellos nuevos.—En un estanco.—De ciclismo.—¡Hip, campeonel!—Pensiones para Roma.—Un tema artístico.—¿Con que no toco pito?...

En todo hay viles falsificadores. “Evitez le contrefaçons”, se lee en no pocos específicos franceses y aún en muchas cosas que no son precisamente específicos; y esta leyenda, que echa por tierra otra leyenda de oro, que diría Doña Emilia, del comercio humano, cual es la de buena fé, se-

rá con el tiempo el rótulo universal, algo así como el lema de los escudos de las naciones: y al “Honi soit qui mal y pense”, de las armas inglesas, sustituirá nuestro clásico adagio «Pienso mal y acertará».

En efecto, nada me resulta tan extraordinario como un hecho del que ha dado extensa noticia hace unos días, la prensa.

Sabíamos que se falsificaba la moneda, el alimento, las alhajas, el patriotismo, pero ¡caramba! falsificar papeletas de empeño es ya un colmo, ¡cómo si no las hubiera de sobra y auténticas!

El «reempeño», especie de «reestreno», ó de «reprise», de un drama que se titula «La Miseria, arreglo original, de nuestros más egregios prestamistas, ha sido la causa de todo.

A una ingeniosidad de los Anasais y Sannuels (estilo Rochefort y no vale confundirle con un queso casi tocayo suyo) han respondido los discípulos de Caco.

Al propio Judas no le hubiera ocurrido, á existir en sus buenos tiempos la «compra venta mercantil», hacer un empeño sobre el resguardo de una cosa ya empeñada, sin embargo, eso es el reempeño.

«Habrá ya dado por la prenda—se hubiera dicho—cuanto por ella pueda darse y por lo tanto para mí las papeletas son papeles mojados, si quiera lo estén con lágrimas.»

Pues no señor, por que como aquí sabemos que se dá de préstamo una quinta parte de lo que vale la prenda, de ahí que aún cuando otro dé luego por la papeleta una décima parte de lo que el documento «reza» siempre se gana “y tutti contenti y sonant”, menos el dueño verdadero, por quien nadie se ocupa de rezar ni siquiera un responso.

Por eso, quien sabe si en justa reprobación de «la humanidad doliente», unos cuantos caballeros... de industria, venían dedicándose á enmendar papeletas del Monte, las que mejor se pagan en reempeño—prueba indudable de que al de la piedad, que fundó Piquer, es el menos piadoso de todos los montes, sin aludir al Carmelo, al Blanco, ni á los montes de Toledo—y enmendando en aquellas la cantidad del préstamo, muchos prestamistas dieron por los resguardos lo que no valían.

Dícese que lo así robado asciende á muchos miles de pesetas.
¡Pobres Zabulones!
¡Y pobres de nosotros! réditos.

Ya sabrán ustedes que hay sellos regionalistas en Cataluña.

Eso no me llama la atención, también los hay taurinos y en muchas fotografías baratas se las hacen á uno, si no de la región, de la propia familia, el chiquitín en brazos del ama de cría y del novio de la portera. Lo anómalo es que con ellos—es decir, con aquellos—se franquean las cartas... y aun algunas circulan.

Ahora me explico una pregunta que ayer tarde oí hacer en el estanco de la Puerta del Sol á un senador con sombra:

Diga usted: ¿no tiene sellos separatistas?.. Me escriben de Barcelona que cuestan más baratitos y que sirven lo mismo.

A lo que añadió un guasón:

Si, señor; igual, con los dos se pierden algunas cartas lo mismo.

Como estamos ya en el otoño, los ciclistas han entrado en su periodo de actividad... podalina, capaz de volver loco al más querido. Hoy solo se ocupan en prepararse para las carreras de otoño que se celebrarán en el Velódromo de los Campos Eliseos, organizadas por la Sociedad de Velocipedistas de Madrid, en las que se otorgará el campeonato de España.

El programa no puede ser más tentador para los aficionados: á batir el «reor...»

Pero como á la agradable fiesta concurrirá lo mejorcito de la buena sociedad y muchas mujeres hermosas, me permito dar un consejo de amigo á los carreristas: «Córranlas, ustedes; pero ¡ojó! no «despiéstense».

Me ocuparé de ellas en mi próxima «crónica».

«Han leído mis pacientes lectores el tema elegido para las oposiciones á dos pensiones de la Academia de Bellas Artes en Roma? Pues es de lo más hermoso, sugestivo y artístico que pueda darse.

El realismo se impone y por lo visto, con estos mismos ojos que se ha de comer la tierra, también se ha impuesto á los señores «del margen».

«La familia del anarquista el día de la ejecución:» este es el enunciado.

¡Eal qué tal? Precioso.

Verdad es que no sabemos «de quien» es «la ejecución», ni la de los cuadros presentados, si no la del tema, pero no importa.

Algunos artistas concurrentes á la prueba—prueba terrible en este lúgubre caso—han sido más perspicaces que yo, y han entendido que se trata del momento en que van á fustigar—ó á ahorcar, á gusto de ustedes—al jefe de la familia de que el tema habla.

Otros se anticipan y lo presentan en la capilla momentos antes de la ejecución, y otros ¡ay! han hecho una «ejecución», que espanta.

Dios los perdone y á los anunciadores de ese «motivo», también.

Motivo admirable para una marcha fúnebre en la que el jurado podía tocar el violón.

Yo no les tocaré á los señores que componen aquel ni el «bombo», ni la «bomba», pero que cuenten con mis «pitos».

Madrid 16 de Octubre 99.

CORREO DE MADRID

16 Octubre 1899.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Muy señor mio: La junta polaviejaista de Barcelona se ha constituido con el nombre de Unión Regional, prescindiendo de jefaturas.

El gobierno, aunque se reproduzcan las garantías escolares, no suspenderá las garantías si no intervienen los obreros y los tumultos adquieren grandes proporciones.

Los ministros conceden poca importancia á lo de Barcelona.

En breve se reunirá la comisión de reformas sociales para informar sobre los proyectos pendientes antes de la apertura de las Cortes.

El general Azárraga consultó ayer con la regente la combinación militar que se firmará el miércoles.

Hoy se avistará Dato con Villaverde para examinar el presupuesto de Gobernación, en el que se introduce una economía de cerca de dos millones.

Los ministeriales afirman que el total de economías serán próximamente 40 millones.

Se ha dicho por un periódico, que mañana ó pasado regresará de Asturias D. Alejandro Pidal; pero según las noticias que tiene la familia, parece que tardará todavía algún tiempo en venir á Madrid.

Los socios del Casino de Madrid piensan obsequiar con un banquete al general Ziriza por su nombramiento para la comandancia general de este cuerpo de ejército.

concurrentes al aristocrático Casino, del que es socio antiguo.

El Corresponsal.

DE COLABORACION

ATAVISMO

CUENTO

Es el señor de Bourginet un profundo sabio de treinta y ocho años; metódico como él solo, soltero y agregado al Museo de Historia Natural.

Apasionado por los estudios etnográficos, su principal ensueño consiste en un proyecto para perfeccionar la belleza de las razas, obtenida á merced de un razonado cruzamiento de los más hermosos ejemplares de cada tipo fisiológico, excluyendo de la sociedad á los seres inferiores, pero sin acudir para ello á los procedimientos lacedemonios.

Las hembras y los machos imperfectos, deformes, vulgares y, en general, desproporcionados, quedarán condenados á morir entre ellos mismos.

Bourginet aspira á ser diputado, y sueña en el hermoso día en que logre presentar á la Cámara un proyecto de código conyugal fundamentado sobre sus capilícas teorías.

El, fuerte, robusto y aún hermoso, se ha prohibido á sí mismo los efectos de la procreación mientras tanto que encuentra un alma gemela, de constitución verdaderamente estética, único medio para conseguir un modelo de belleza.

Su criada, la vieja Bontard, le escuchaba absorta y complacida cuando desarrollaba tan hermosas teorías.

Esta vieja tenía una hija, linda criatura llamada Hortensia, que une á su constitución sana y fuerte, un color rubio y delicado, ojos negros y deslumbrantes, formas apetitosas y, en suma, la singular elegancia de las heroínas bíblicas; y todo ello en el cuerpo abandonado y sin alicios de una protuberante lavandera.

El sabio Bourginet ha pensado seriamente en Hortensia para experimentar, y la madre presta en principio su aprobación; pero sin lograr ambos un resultado satisfactorio.

Fábrica de Sommiers y toda clase de telas metálicas
de **Salvador Gosalbez** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.---Camas muebles, objetos de capricho.---
Depósito de vidrios planos.

porque la muchacha desea casarse como Dios manda y no quiere sacrificar su porvenir en aras de la ciencia.

Bourginet, contrariado, no insiste en su propósito; pero transcurrido algún tiempo, pregunta tímidamente a su criada:

—Y bien... señora Boutard, ¿y su hija de usted?...

—¡Pché! ¿Qué quiere el señor! Se casa dentro de un mes con Pigeard: un viudo; ya le conoce usted, el portero del número 7.

—¡Cómolo!... ¡Ese pobre... tan sucio... tan feo!...

—¡Qué! Si es por eso no hay cuidado... porque... ¿me ve usted a mí?... pues mi Hortensia, tan hermosa como es... vamos ¡que me la hizo un jorobado, que además era cojo de las dos piernas!...

Camille de Sainte Croix.

VARIAS NOTICIAS

D. Antonio Carratalá, conserje del teatro Principal, recibió anteayer, desde Madrid, el siguiente telegrama del aplaudido primer actor, D. Wenceslao Bueno:

Madrid 16 (6 tarde).

Carratalá, Teatro Principal.

Llegaremos miércoles 18 tren correo. Debut compañía 26 con grandiosa obra «El Estigma» escogida por artistas. — Wenceslao Bueno.

La alcaidía de Benidorm ha solicitado de este Gobierno civil de provincia el competente permiso para poder celebrar fiestas en aquel pueblo, los días 12 y 13 del próximo mes de Noviembre.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

GRAN NOVILLADA

El día 29 del corriente mes, si el tiempo le permite, con permiso de la autoridad competente y de los dueños de los cafés de esta capital, tendrá lugar en nuestro circo taurino una gran novillada bajo el programa siguiente:

Se lidiarán cuatro magníficos y bien criados novillos de la ganadería de D. Bernardo Fuentes, vecino de Pantones (Jaén), con divisa «café con leche».

La cuadrilla, dirigida por nuestro paisano el valiente novillero Julio Martínez (Templaito), la forman los simpáticos y valientes camareros, distribuyéndose la faena en la siguiente forma:

Espadas. Enrique Limiñana, Manuel Baño (Revertito) y sobresaliente, con la obligación de banderillar, Enrique Mateo.

Picadores. — Tomás Savill. Francisco Alberola y Antonio Pérez.

Banderilleros. — Enrique Mateo, José Hernández Sanz, Monserrate Sánchez, Tomás Ferrándiz y Bartolomé Ramos.

Puntillero. — Manuel Caturia.

MOLISMINI

Infalible quita manchas. — Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

Ayer se recibió un telegrama en la casa naviera de los Sres. Ibarra dando la noticia de que el vapor español «Cabo Priors», que estaba encallado en el bajo de Paniche (costa de Portugal), ha sido sacado a flote por los remolcadores portugueses e ingleses que hace varios días estaban trabajando en la extracción del buque.

El vapor «Cabo Priors» ha marchado a Lisboa a remolque de otro buque. En la capital portuguesa le serán reparadas las averías que tiene en el casco, las que son de pequeña importancia.

Los individuos que se encuentren con licencia trimestral concedida en Junio último, continuarán disfrutándola interin no se disponga otra cosa.

Hoy a las seis de la tarde celebrará sesión el Excmo. Ayuntamiento.

Los asuntos puestos al despacho son los siguientes:

Proposición del Sr. Guardiola relativa a concesiones de agua.

Otra del mismo señor concejal sobre la calle de Liorna.

Un expediente de quintas.

El jefe de los dederales Sr. Linares Such, ha recibido un telegrama de los Sres. Estevanez y Palma, participando que les ha sido imposible venir ayer, pero que lo harán hoy en el tren correo.

El Sr. Valles y Ribot llegó anoche en el tren corto.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON
JESÚS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin arbagos ni pamplinas el buen nombre de **EL TIMON**.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que **EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7. — Alicante

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

entre los puertos de

BARCELONA, DENIA Y ALICANTE

Por el magnífico y veloz vapor



INDIANA

al mando de su experto capitán D. Bartolomé Marco.

De **BARCELONA** para Denia y Alicante, todos los sábados.

De **ALICANTE** directo para Barcelona, todos los martes.

Para mas informes, dirigirse a sus consignatarios, en Alicante: Guixot y Compañía, San Fernando, 19. En Barcelona: Ló, ez, Sitjes y Basart (S. en C.), Paseo Isabel II, 14, bajos.

ÚLTIMA HORA

Manifestación hostil en Villarreal

Valencia 17 (7:36 n.)

Al regresar del meeting revisionista celebrado en Castellón los señores Blasco Ibañez, Rodrigo Soriano y Junoy, y pasar por la estación de Villarreal, salieron numerosos grupos de fanáticos en actitud amenazadora, capitaneados por varios sacerdotes, que los arengaban, y prorrumpieron en mueras a la libertad, vivas a Cerralbo y al Corazón de Jesús y gritos de abajo el gobierno.

La Guardia civil ocupó militarmente el andén y hubo momentos en que fué inminente una colisión.

Los grupos continuaron en actitud agresiva, provocando la indignación de las gentes sensatas.

N. E.— Protestamos indignados de tan vandálicos hechos, y condenamos a la execración pública a los autores del bárbaro atropello.

La esencia del cristianismo es el amor. El cristiano no es aquel que injuria y golpea y asesina al prójimo, sino aquel que ama como Cristo ha amado.

Suponemos que los curas y demás pandilla que han asaltado un tren de viajeros y pretendido asesinar a Blasco Ibañez serán castigados como se merecen.

Madrid 17 (8 n.)

En la conversación que tuvo ayer tarde el jefe del gobierno con los periodistas, desmintió que el gobierno piense conceder al general Weyler la cruz de San Fernando. Dijo que la bandera española no ha dejado de ondear en nuestro consulado de la Habana. Negó veracidad al supuesto de que se trata del reparto de Marruecos, a cambio de que Inglaterra tenga libertad de acción en el Sur de África.—El presidente del Congreso Sr. Pidal, es esperado en Madrid para el 28 del actual.

Madrid 17 (10 n.)

Consejo mañana discutirá problema descentralización, Durán defenderá la.—Orangistas volaron tren ingleses norte M. f. Rui y.—Se confirma la noticia de haber sido ocupado el desfiladero de Laing's Nek por 500 burghers. Los boers del Estado libre ocuparán Kaffir River.

Bolsa: 65'10—24'50.

ALICANTE

IMP A CARGO DE V. SOLER.

Plaza Isabel II, 15.

gó el apocrocer con todos sus hechizos, con esos encendidos reflejos en las aguas del Rhin, esos matices celestes, esos verdes amarillentos que puleta alguna puede trasladar al lienzo, esa suavísima languidez que nos produce el pensar en la separación, quizás eterna, de nuestros amigos, por fuerte que sea el lazo de simpatía que nos una, todos los sentimientos en fin que hace brotar esa hora de la velada en que ya no es de día, pero tampoco de noche, y que se estremecen en lo íntimo de nuestro corazón al ver subir sobre el horizonte esa flor de fuego que por la tarde se apellida Véspero, y Lucifer antes del nacimiento del sol.

Por fin apareció en lontananza una inmensa mole negra salpicada de puntos luminosos; era Maguncia, donde iba a quedar disuelta nuestra trinidad. Efectivamente en ella la hermosa vienesa, que se había separado ya de su camino, imantada por Lilié y por mí, debía despedirse de nosotros, por no serle posible continuar hasta Mannheim, término de nuestro viaje, y en cuyo tren mi compañera de viaje y yo debíamos embarcarnos.

A las diez de la noche llegamos a Maguncia, y diez minutos después estábamos sentados a una mesa, tomando the, bebida que, gracias a los ingleses, se ha hecho casi universal. La vienesa y la señora Balyowski habían pedido, como en Ce-

se reunían allá porque alla los cuatro territorios de los cuatro electores convergían como los radios de una estrella: de lo alto de los sitios descubriense a un tiempo cuatro pequeñas ciudades, Lahnstein, en el territorio de Maguncia; Cöppeln, en el de Tréveris; Rheinsel, en el de Colonia, y Brannbach, feudo palatino.

En la pequeña capilla fronterera es donde, en 1400, los electores, después de haber terminado su deliberación en el Koenigstuhl, declararon destronado al emperador Venceslao.

El Koenigstuhl subsistió hasta 1802, en cuya fecha los franceses lo demolieron.

La nota más triste de las conquistas y de las revoluciones, no es la suerte de los reyes a quienes derriban, ya que más tarde ó más temprano estos deben morir, sino la de los monumentos que destruyen; cuando ya no saben a qué echar la mano, pueblo y soldados se ceban en las piedras; hayas estas sido talladas por Fontaine ó esculpidas por Fidias, poco les importa, derriban, y cuando las han pisoteado, creen haber conquistado una nueva libertad ó conseguido trascendental victoria.

Pero añademos nuestro relato.

Inmediatamente después del Koenigstuhl se encuentra San Goar, encantador puertecito dominado por las ruinas de un castillo del que los franceses hicieron volar un lienzo de muralla en 1794.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la *Compagnie Havraise Peninsulaire de Navigation à Vapeur* (ex-lignes Grosos.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la *Línea Louis Flornoy et Fils*, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. *Tandonnet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Mauid et Prom.*

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la *Compañía de Navegación Mixta* (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en mas de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en consonancia con los más económicos.

FÁBRICA, Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO, Alicante, calle de San Fernando, núm. 29, teléfono núm. 18.

Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno.

Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasar por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALIA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13. 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente al ramo de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los queso Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA. 19

Mariano Alvares

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Esta vez y contra lo que podían prever los ingenieros la conquista se hizo en provecho de un posadero, el cual penetró por la brecha y estableció en el castillo una hostería.

Mi compañera de viaje pretendía que esta era la que había designado Uhlend en su preciosa balada de la *Hija de la posadera*.

Por lo demás, habíamos llegado al verdadero reino de la balada: después de la Hija de la posadera venía la hada Lore, más conocida con el nombre de Loreley ó la Lore de la Boca; y como rodado viene, digamos que la sirena de la Edad media había escogido el sitio más pintoresco del Rhin para hacer de él su morada. La cúspide del peñasco en la cual permanecía habitualmente, pulsando el arpa y atrayendo á los pescadores con la seductiva suavidad de su voz, está á más de cuatrocientos pies de altura sobre el Rhin. El abismo por el cual desaparecían los imprudentes rugía todavía como Soila al pie del peñasco, y remolinea como Caribdis. El Rhin, estrechado en un espacio de doscientos pasos, muge furioso sobre un plano inclinado de cinco pies en cuatrocientos metros, y el eco repite sin interrupción el ruido que lo despierta, ora sea el són del cuerno de caza, ya el rimbombo del cañón; así es que al pasar, los vapores tienen por costumbre descargar una pequeña pieza de artillería para dar á los pasajeros

el más raro de todos los gustos, el de la admiración.

Era la tercera ó cuarta vez que hacía el viaje por el Rhin, y la primera que lo efectuaban mis hermosas compañeras; y como yo había escrito un libro entero acerca de las leyendas que bordan ambas márgenes del antiguo río alemán, me vi convertido en precioso cicerone.

Después del placer de visitar una localidad pintoresca por la vez primera, viene el placer, más intenso todavía, de verla por segunda vez en compañía de seres queridos, á quienes mostramos lo que hemos visto tal como lo hemos visto. Apoyada en cada brazo llevaba yo una hermosa criatura, con la cabeza levantada, la mirada risueña y el oído atento á las palabras que de mi boca salían; el día estaba magnífico; el cielo jaspeado de algunas nubes, imprimía sobre aquella gigantesca naturaleza grandes efectos de luz y sombra. Ante mis ojos, en torno y en mí estaba la poesía; para el goce de los sentidos, contemplaba á la vez, en el horizonte, algunos antiguos castillos; á mis lados, á dos mujeres jóvenes; el ambiente era suave, y yo, impregnado de benevolencia y ternura, lo aspiraba con toda la fuerza de mis pulmones. Si al hombre le fuese dado desir: «Soy dichoso», consignaría aquí que en aquel entonces yo lo era.

El día pasó con la velocidad del rayo; luego lle-

V. Bernat Plá

FOTÓGRAFO

del Excmo. Ayuntamiento

Primer fotógrafo de Alicante en todos sus trabajos

Regalo al público de un retrato óptico por transparencia ó de una preciosa vista de Alicante 18 por 24 á todo aquel que se retrate en este casa y cargue sus fotografías.

PLA

SAGUNTA 62. 2.º—ALICANTE

Gran Hotel Iberia

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas panorámicas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
Hay estufa francesa.
San Fernando y Emplanada de España.